

Año  
VII

**HOJA DOMINICAL**

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.  
367

## SANTORAL

### MES DE JULIO.

- Día 1 Domingo . . . Preciosísima Sangre de Jesús. Santos Casto, Secundino, Galo y Martín, obispos, y santa Leonor, reina.  
,, 2 Lunes . . . LA VISITACION DE NUESTRA SEÑORA A SANTA ISABEL.  
Santa Monegunda y san Urbano  
,, 3 Martes . . . Santos Trifón y compañeros mártires. Beltrán, Eulogio, Jacinto y Anatolio, mártires  
,, 4 Miércoles . . . Santos Laureano, arzobispo de Sevilla, Uldarico y santa Berta, viuda.  
,, 5 Jueves . . . Santas Zoa, Cirila y Filomena, virgenes, y san Miguel de los Santos.  
**CUARTO MENGUANTE a 19h. 36m.**  
,, 6 Viernes . . . Santa Lucía, Dominga y Severino, mártires, e Isaias, profeta.  
,, 7 Sabado . . . Santos Fermin, obispo mar, Claudio, Odón y Sinforiano, mártires y santa Berta, mártir.

### DOMINICA SEXTA DESPUES DE PENTECOSTES

#### EVANGELIO SAN MARCOS CAP. VIII.

“En aquel tiempo: como siguiese a Jesús una gran muchedumbre, que no tenía qué comer, llamó a sus discipulos y les dijo: Tengo lástima de este pueblo, pues hace ya tres días que están conmigo, y no tienen que comer; y si los mando en ayunas a sus casas, desfallecerán por el camino, ya que muchos han venido de lejos. Respondieronle sus discipulos: ¿Cómo encontrar aquí en el desierto pan bastante para dar de comer a tanta gente? El les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Siete, dijeron. Entonces ordenó al pueblo que se sentara en el suelo. Y tomando los siete panes, dió gracias a Dios, los hizo pedazos y los dió a los discipulos para que los distribuyesen, y los distribuyeron al pueblo. Tenían también algunos pececillos: bendijolos también y los mandó a distribuir. Comieron cuantos allí estaban, se hartaron, y llevaron siete cestos con los pedazos que sobraron. Eran como unos cuatro mil los que comieron, y Jesús los despidió.”

### REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

¡Hermosísima imagen de la Providencia divina para con aquellos que le siguen de corazón! Aquellas sencillas gentes atraídas por la santidad de la vida de Cristo, por la verdad y pureza de su doctrina, y por los estupendos y numerosos milagros que hacía, de tal manera le seguían

que hacía ya tres días que ni se cuidaban del alimento. Y sin abrir ellos la boca para pedir qué comer, ya Cristo se compadece de ellos, y espontáneamente se lo manifiesta a sus apóstoles: "Tengo compasión de esta pobre gente, porque, por seguirme, ya hace tres días que no comen," Y ¿seremos nosotros tan desconfiados que, cuando nos hallemos en necesidad o tribulación, lleguemos a sospechar que Dios no se acuerda de nosotros? Quien no se acuerda de los necesitados y apenados es el mundo, que antes de que le pidamos un favor, ya se cura en salud poniendo dificultades y diciendo: "Si no tengo para mí, ¿de dónde voy a sacar para darte?" Exactamente lo que dijeron los apóstoles a Cristo: "¿De dónde sacaremos pan para tanta gente aquí en el desierto?" No, Jesucristo es más compasivo: sabe nuestras necesidades, aun antes de que se las declaramos. Lo que quiere Jesucristo, es que le sigamos de todo corazón, que busquemos su santo servicio, y que pongamos en las cosas humanas el cuidado que podamos de nuestra parte: como pidió que aquellas sencillas gentes pusieran de su parte aquellos poquitos panes y peces que tenían. Y si así obramos, entonces él pone todo lo demás, incluso el poder de su omnipotencia, para obrar, si es necesario, un milagro, antes que pueda decirse que Dios abandona a aquellos que de corazón le siguen. Y de esta confianza en la Providencia divina nace aquella tranquilidad de conciencia y aquella conformidad con que aceptamos todos los acontecimientos, seguros de que no se mueve hoja del árbol sin la voluntad de Dios.

## Don Jesús Jiménez y la Enseñanza Religiosa

[Extracto de su ley]

Capítulo 14

Art. 111. El primero de los deberes del maestro será la enseñanza moral y religiosa, *fundamento de la instrucción primaria*; a esta enseñanza deberá atender de preferencia por medio de oraciones y ejercicios piadosos y junto con los demás estudios que deben concurrir a completarla. En el templo, a donde concurrirá con sus discípulos, les dará ejemplo de recogimiento y devoción.

Art. 112. Habrá sesión diaria de doctrina cristiana en todas las escuelas y un repaso general los sábados de cada semana, con asistencia del párroco y conforme las instrucciones de éste, quien por medio de la lectura de algún libro al efecto explicará la festividad del día siguiente, así como la manera de santificar las

fiestas.

Art. 113. En los domingos y fiestas de guardar los niños concurrirán a la escuela para pasar desde allí al templo acompañados y cuidados por el maestro.

Art. 114. Los niños que tengan la instrucción y la edad competente se prepararán para la primera comunión con arreglo a las instrucciones del párroco y pasarán a recibirla acompañados del maestro, el cual dará a este acto la mayor solemnidad posible. Los que hayan recibido este sacramento, lo volverán a recibir conforme a los preceptos de nuestra religión.

Los niños que pertenezcan a una religión distinta de la Católica romana no están obligados a ninguno de estos actos.

# Los Bailes Modernos

Mr. Paul Bourget, conocido escritor, dice: "La fatal influencia que acarrearán estas danzas importadas de los suburbios de Argentina y New York, se manifiesta tanto en lo moral como en lo físico,"

"¿Cuál es mi pesamiento sobre los bailes modernos?, dice Mr. Charles Dambrel, crítico, sabio e inteligente: pues todo lo malo que merecen. Lo que reprocho a los fox trots, one steps, shimmy y demás, es: primero, el no ser bailes, no tienen ritmo, ni paso ni elegancia. Lentos o frenéticos, deslizándose o trepidando, no son más que movimientos inmORALES. Además, son tristes y monótonos a la vez." La opinión del Dr. Bernard es la siguiente: "Los bailes modernos constituyen un daño y peligro que hay que combatir seria y urgentemente. Daño y peligro, tanto por los graves desórdenes que ocasiona al cuerpo, como a la repercusión nefasta bajo el punto de vista moral. Llevado por mi profesión a asistir algunas enfermas, estimo de mi deber denunciaros la gravedad extrema que esto implica para el porvenir de la raza y para la salud moral y física de nuestros semejantes. Son incurables los males causados por la práctica de estas danzas exóticas.

No es menos grave la repercu-

sión de estos bailes en el porvenir de la familia, pues en las jóvenes produce a veces la ruina moral, definitiva, y a los jóvenes los aleja del matrimonio, pues encuentran que esas señoritas no son dignas de fundar una familia, ni de reinar en ningún hogar"

El gran novelista francés Abel Hermautt, en un artículo aparecido en el diario "Le Ganlois" pregunta lo siguiente. "Los padres y madres que miran en sangre fría que los de su familia bailan estos bailes ¿no están completamente locos?" Los padres de familia se engañan al creer que permitiendo a sus hijas que concurren a estas diversiones, podrán encontrar más fácilmente un buen marido, siendo el resultado completamente negativo.

Un joven distinguido, decía: "Jamás me casaré con una señorita que baile tango, fox trots o cualquiera de esos bailes; y preguntando las causas, contestó sencillamente: "por que yo los bailo".

Otro decía: "Si las señoritas y señoras oyeran los comentarios de los jóvenes al salir de los bailes y los detalles de su anatomía, y más íntima quizá, se negaría a prestarse a esta experiencia".

"Tomado de El Correo de Centro América."

**El descanso del domingo y el descanso del lunes.**—El descanso no solo es compatible con el trabajo, sino que lo es absolutamente necesario. El obrero, pues, que no descansa el domingo descansa el lunes. El domingo es el descanso del Santuario; el lunes el descanso de la taberna. Las santas leyes del domingo aproximan al hombre al ángel; los excesos del lunes hacen descender al hombre mas abajo del animal. El descanso del domingo es la condición misma del trabajo de los seis días; el reposo del lunes fomenta la pereza en esos seis días. El descanso del domingo dispone a la acción: el descanso del lunes arrastra hacia la inacción. El descanso del domingo fomenta la economía; el descanso del lunes encamina a la ruina. El descanso del domingo inclina a los hombres a la virtud; el descanso del lunes los arrastra al vicio. El descanso del domingo es la salvaguardia de la sociedad; el descanso del lunes es la lucha y el desorden en el hogar.

(Labores)

**SEMEJANZA**

El peñón de la costa fuerte y dura  
 Recibe los empujes de las olas  
 Que bravas van a dar contra su cuerpo  
 Saltando en mil multicolores gotas

De las aguas la furia no ha llegado  
 A acabar con aquella fuerte roca:  
 Resiste las mareas que la bañan  
 Con espumas blanquísimas que brotan.

Hombres hay como aquel peñón perenne:  
 No temen las pasiones tentadoras,  
 No los mancha el impulso de los males  
 Y el vicio seductor no los provoca.

La amarga tentación ellos desprecian  
 Y con fuerza y carácter siempre logran  
 Quedar con almas limpias y serenas  
 Y llevan una vida venturosa.

El carácter es valla que defiende  
 Al hombre, de pasiones roedoras:  
 Con firmeza y virtud y con constancia  
 Vencer las tentaciones bien se logra.

*Eduardo Maduro.*

**Escuelas Católicas**

Está en construcción una escuela para negros, que llevará el nombre del llorado Cardenal Gibbons, que tanto se distinguió por su amor hacia ellos. El lugar del edificio fué comprado por él con ese noble fin.

El Sr. Arzobispo de S. Francisco California, ha sido condecorado por el Gobierno italiano en premio de su benéfica labor entre inmigrantes de esa nación.

Las escuelas católicas de Nueva York acaban de dar otra prueba de la eficacia de la enseñanza en las escuelas parroquiales, ganándose un setenta por ciento de los premios ofrecidos a quienes presentaran los mejores trabajos sobre el tema de defensa contra incendios. De las 252 medallas de oro y plata el Presidente Murray Hulburt del "Board of Aldermen" adjudicó 176 a alumnos de escuelas católicas y 76 a alumnos de escuelas públicas. En algunos casos los católicos se llevaron todos los premios destinados a determinadas secciones. Las medallas de oro se da-

ban a los estudiantes de las "high schools"; escuelas católicas. La ceremonia tuvo lugar enfrente del City Hall, presidida por el mismo Murray Hulburt.

**Justa Sanción**

El Consejo General de la Orden de la Legión de Honor borró de la lista de sus miembros al Comendador V. Marguerite, por la publicación de una novela inmoral.

No comprendemos porque se ve con tanta indiferencia el aspecto moral de la actividad creadora de los escritores. Debieran imponerse sanciones a los que deshonran a la humanidad y pervierten a sus semejantes.

De una encuesta abierta al rededor de este incidente reproducimos algunas declaraciones significativas:

"De buena gana renunciaría la libertad de envenenar y ensuciar a mis contemporáneos., [Droin].

"Soy partidario de la censura porque tengo hijos que pronto sabrán leer" [Fauchois].

"¿Acaso consiste el deber esencial de los escritores en asegurarse, ante todo, el ejercicio universal de la profesión y el derecho de poderlo escribir todo? ¿No consiste más bien nuestra primera obligación en *pensar bien para poder escribir bien*" (Maurras).

**Acto Heróico**

Los prófugos griegos de Esmirna hablan con admiración de la conducta heroica de un sacerdote italiano, que, llevando en la mano una bandera italiana, penetró en el barrio armenio y logró salvar a cerca de 2,000 personas, que se habían refugiado en la Catedral católica.

Este sacerdote no ha salido de Esmirna, donde permanece repartiendo por todas partes socorros.